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那场盛会已过去二十多天了，
但一谈起自己研发的成果能在盛
会上发布，得以走向世界，宋恒依
然眼睛湿润，感激的泪水情不自禁
地涌动。

那场盛会确切地说是9月20日
在合肥滨湖国际会展中心召开的 2022 世界
制造业大会。那天上午，平时不太注重穿着
的宋恒换了一身新衣，早早打开办公电脑上
的直播大会视频窗，双眼直勾勾盯着屏幕，
上午10点59分，当看到倾注有自己心血智慧
的“隧道雷达检测人工智能分析系统”第一
个视频发布时，他双手紧攥，激动与感激、辛
劳与幸福交织一起，眼泪夺眶而出。研发团
队的同事们围过来时，他已激动得说不出话
来，用颤抖的手指着视频让大家看。

中铁四局管理研究院党委书记方成龙
赶过去向宋恒祝贺时，他脸颊上的两道泪渍
依然清晰可见，双手紧紧拉着方成龙连连说
道：“谢谢谢谢，要没有合肥这片好土壤，就
没有这个成果的今天啊。”

“是啊，一定要再接再厉！”方成龙应答
着他的话，也唤起方成龙对宋恒以及这项成
果能走入这个世界级盛会的回忆。

记得2022年初，方成龙正在包河区宿松
路的办公室，管理研究院执行院长耿天宝拉
着一位精神爽朗的年轻人推门进来，对他
说：“这位宋博士，叫宋恒，是海军航空大学
博士后，主攻人工智能的，慕名合肥是创新
高地，从外地想来加入我们研究院。”方成龙
询问了宋恒所学专业、研究的方向，宋恒表

示目前正结合建筑工程地下空间施工，研究
利用无损探测技术开发雷达检测人工智能
系统，其探测效率、分辨率瞄准的是世界前
沿技术，对隧道、地下城轨等工程建设质量
与安全控制有重大意义。方成龙与耿天宝
一听，眼睛亮了：“好！欢迎！”。他从此成为
管理研究院数百名员工中的一员。

令宋恒终生难忘的事发生在 2022 年 5
月，那天安徽省经信厅、合肥市经信局的领
导专家来管理研究院调研，从交流中得知管
理研究院正在研发的雷达检测人工智能分
析系统是世界前沿技术后，来到宋恒的电脑
前，听取他对研发情况的介绍。一位领导听
后激动地说：“我们就是给企业、给项目、给
科研专家服务的，你这个项目有什么困难我
们都帮扶都支持。”又一位领导当即请宋恒
打开微信二维码，说：“我们省市两级经信部
门人员，都来加宋博士的微信，以后他研发
有什么需求、困难，我们都要及时解决。”从
此，宋恒的信心更足了。

同样令宋恒难忘的还有 2022 年 7 月 1
日，安徽省住建厅、合肥市住建局的领导专
家来，听了他的研发介绍后，一位领导说：

“这项研发成果破解了工程建设中的重大难
题，是省住建系统一件大事，我们全力支持，
有什么难处我们全力帮助，也希望尽早看到
你们的成果。”话语铿锵，情怀暖暖，也鼓舞

了宋恒与带领的团队加快研发的斗
志。此后，他就是通过与省市专家
建立的“直通车”，带着研发的思考，
顺利地到了合肥地铁、合宁高速公
路、昌景黄高铁等项目，进行场景试
验性研究，攻克了一个个难关。

就在这思忖间，宋恒又翻出大会发布的
成果录像，指着视频，意味深长地说：“看这
段视频多精彩啊，虽然只有46个字15秒的解
说，还是省市经信局和主管部门领导一字一
句帮助修改的呢。”方成龙想起大会前一个
月，接到省市有关部门的领导专家电话，一
是询问研发的进展和存在的困难，二是世界
制造业大会即将召开，是全省一件大事，是
安徽科技向世界的一次展示，能在大会发布
成果非常难得，包括发布视频、制作宣传页
等都要确保高质量。后来，方成龙又看到省
市一些专家来，他们直接找宋恒，有时一起
探讨交流到深夜，可以说是各级的帮扶和支
持促成了这项成果的诞生。

这天，方成龙看到正在办公桌前收拾雷
达器具的宋恒，又聊了几句那场盛会后，宋
恒表示明天要带着仪器去湖北项目进行应
用性测试，省市专家来电话叮嘱说，要把这
个成果尽快转化为市场，为国家发展创造更
大的价值。

方成龙听着宋恒满怀自信的话语，久久
注视着这位四川籍汉子那湿润的双眼，而后
把目光移向他身后的玻璃窗，此时远处楼宇
上一幅巨大的“大湖名城 创新高地”标语牌
正放着亮光。宋恒也转过身去，意味深长地
说：“有这样情注科技、关爱企业的热土，合
肥的未来一定更美好！” （建文方）

宋博士的眼泪

朔黄铁路两万吨重载列车运输突破7600万吨

■现场短波

本报万隆讯 当地时间 10 月 16 日，中铁
四局一公司承担的雅（加达）万（隆）高速铁路
万隆段桥面系施工任务全部完成。

雅万高铁长 142.3 公里，设计时速 350 公
里，是中、印尼两国共建“一带一路”合作的重
要项目，也是我国高铁首次全系统、全要素、全
产业链在海外落地的示范工程。其中，中铁四
局一公司管段长27.55公里。（高鹏程 吴浩）

雅万高铁万隆段桥面系施工完成

本报合肥讯 10 月 19 日，中铁四局建筑
公司引江济淮项目部的K地块地库封顶。

该地块位于安徽省合肥市蜀山区小庙镇，
总建筑面积14.5万平方米，造价约5.2亿元，包
括10栋高层住宅、2栋配电房、1栋市政开闭所
及门卫房、地下车库、室外景观等，建成后容纳
1044户居民。该地块是引江济淮工程的重要
配套项目，主要为工程建设涉及的部分拆迁居
民提供安置住房。 （李倩 金鹿）

引江济淮K地块地库封顶

本报三门峡讯 10月15日，中铁四局八分
公司承担的浩（勒报吉）吉（安）铁路张家湾联
络线站改施工完成，标志着浩吉铁路与陇海铁
路“牵手”成功，实现了两条铁路干线的互联互
通。

张家湾联络线位于三门峡市陕州区境内，
长约 5.1公里，分左右两条线分别并入陇海铁
路接入张家湾车站。浩吉铁路与陇海铁路的

“牵手”成功，对进一步完善国家铁路网格局，
促进黄河金三角示范区、豫西地区的社会经济
发展将起到重要推动作用。 （张盼）

浩吉铁路张家湾联络线站改完成

本报徐州讯 10 月 16 日，中铁四局二公
司徐州分公司城东大道剩余工程3标项目部的
汉源大道以西桥梁开始进行沥青铺设。

城东大道高架快速路西起三环东路，东至
徐贾快速路，沿206国道城东大道段布设，长约
12公里。其中，主线高架桥采用城市快速路标
准设计，设计速度80公里/小时；辅路采用城市
主干路标准设计，设计速度 40 至 60 公里/小
时。 （姚建立 陈泉利 王昊）

汉源大道以西桥梁开始沥青铺设

本报合肥讯 为发挥资源统筹
优势、从源头控制水泥质量，中铁四
局建筑公司通过积极实施水泥置换
商品混凝土的新采购模式，有效降
本增效。截至目前，累计在22个工
程项目推行水泥置换商品混凝土，
置换金额达2.04亿元。

水泥置换商品混凝土模式是将
“以货易货”模式因地制宜地灵活运
用到建筑行业采购中，主要是针对
水泥市场产品质量良莠不齐和质
检、运输等环节难以把控，容易导致
工程施工质量隐患，利用集中采购
优势，作为货款进行商品混凝土置
换采购。

2021年以来，建筑公司利用每
年水泥采购量达 460 万吨、采购金
额达 24.55 亿元的体量优势，在原
有的战略采购基础上因地制宜地积
极探索新的采购模式，与国内知名
水泥厂商海螺、红狮、铁鹏等签订战
略采购协议，集中进行商品混凝土
置换采购，从源头控制水泥采购品
质，为工程施工质量保驾护航。

截至 2022 年 10 月 18 日，该公
司累计水泥签约量达127.5万吨、签
约金额5.7亿元，其中已实施置换水
泥 47.66 万吨、置换金额达 2.04 亿
元，创造效益近 2000 万元，在有效
降低项目建设成本的同时，缓解了
建设单位、施工单位的资金运行压
力，为项目建设顺利推进提供了有
力支撑。

（李运杭 葛富贵）
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■通讯

截至10月15日，中铁四局八分公司朔黄运输分处两万吨重载列车累计安全开行达
6392列，煤炭运量达到7609万吨，持续为能源保供输出动力。目前，该分处两万吨重载列
车已经安全运行五年。 （熊奇 赵慧东 摄）

“王工，我这边3号墩护筒埋设完成，抽时间
过来帮忙复核一下。”

“好的，王工，我这边主桥4号墩的护筒马上
也要完成了，我们互检一下。”

在中铁四局七分公司高（青）商（河）高速公
路四标项目部，类似的对话经常在王垚和王松
松间发生。

一队测量主管王垚是七分公司测量技能大
赛中脱颖而出的技
术能手，二队测量
主管王松松则在山
东高速高商公路有
限公司组织的测量比赛获得好名次。两位测量
主管有两个共同的特点，一是他们都有丰富的
测量经验，二是他们都姓王，时间长了，大家就
叫他们“测量二王”。项目一进点，他们便相互
沟通，建立起互检机制。

在图纸复核中，王垚和王松松先内部复核，
再交叉复核，最后共同复核，仅基础图部分就找
出10余项有关测量方面的问题，小到1毫米的误
差，大到50厘米的错误。如商河东互通H匝道4

号墩桥墩中心线与里程中心线相差30厘米，经
复核计算，图中标识墩中心应为里程中心线，从
而避免了桥墩位置和前后墩跨距错误，以及后
续预制箱梁无法架设的问题。 他们将图纸答疑
上报设计院后，设计人员对他们的细致工作表
示称赞。

进入施工阶段后，王垚和王松松还共同完
成了施工控制网加密设计、加密点埋设、控制网

复测等工作。在钻
孔桩施工放样环节，
经内部复核后，他们
都将放样坐标数据

发给对方再次进行数据复核。每到关键节点，
他们就邀请各队测量人员现场检测，确保数据
正确，精度符合设计和规范要求。

“你们的质量底线坚守得好，测量标准落实
得好，总工的‘眼睛’当得好！”七分公司测量中
心主任解畅到项目部检查后说道。“解主任，你
看‘二王’在工地被太阳晒得黑黑的，像不像门
神？”项目总工高扬笑着说，“有他们‘二王’，项
目部工程的测量数据肯定精确无误。”（邢将）

“测量二王”保质量

本报曲阜讯 10月 19日，中铁四局七
分公司曲阜管网雨污分流改造项目部的首
条路段雨污分流管道施工完成。

项目部目前共有 6条路段正在实施雨

污分流改造。雨污分流改造完成后，将实现
雨污水彻底分流，可以有效减少对城区水系
的污染，对于提升和改善城市水环境、消除
黑臭水体具有重要作用。 （王毅平）

曲阜首条路段雨污分流管道完成

本报东莞讯 10月15日，中铁四
局五公司东莞中心区2号桥项目部的
东莞市中心区核心地段立体慢行系
统2号桥首片钢箱梁架设完成。

为完成钢箱梁架设任务，架梁
前，项目部不断优化施工方案，多次
排查架梁设备性能，安全有序完成喂
梁、提梁、移梁、就位等环节操作。此

次架设的钢箱梁为第五联第一、第二
节段，长度分别为 11.7 米和 14 米，重
量分别为33.5吨和33.8吨。

东莞市中心区核心地段立体慢
行系统2号桥主线长617.7米，起点位
于元美东路西侧中心绿地，终点位于
东莞大道东侧民营国贸附近，共 4条
主线桥。

（谢农 王璇）

东莞市立体慢行系统2号桥首梁架设


